
 

 

 

An die Verantwortlichen in den 
Organisationen und Institutionen, 
Einrichtungen der Kinder- und Jugendarbeit, 
und städtischen Ämter; 
an die Mitglieder von Initiativen und Vereinen, 
an die Schulleitungen und Schulelternräte, 
an Geschäftsleute und interessierte Mitbürger*innen in Stadtfeld 
 
Protokoll GWA-Treffen 
Sitzung 02/2023 am Dienstag, den 28.03.2023 von 18:00 bis ca. 19:40 Uhr 
im CVJM, Tismarstraße 1, 39108 Magdeburg 
 
Teilnehmerzahl: ca. 20 Personen 
Protokoll: Stephan Bublitz 
 
Tagesordnung:  
 
1. Begrüßung und Beschluss der Tagesordnung 

2. Umgestaltung Friesenstraße (Nordabschnitt) 

3. GWA-Initiativfonds 

4. Weitere Stadtteil-Angelegenheiten 

5. Sonstiges (Termine, Aktuelles aus dem Stadtrat)  

 
1. Begrüßung 
 
Stephan Bublitz begrüßt alle Anwesenden und stellt die vorgeschlagene Tagesordnung zur 
Abstimmung. Diese wird ohne Änderungen beschlossen.   
 
2.  Umgestaltung Friesenstraße (Nordabschnitt) 
 
Nachdem die Friesenstraße zwischen Goethestraße und Olvenstedter Straße umgestaltet 
wurde, soll nun der Nordabschnitt der Friesenstraße zwischen Olvenstedter Straße und 
Albert-Vater-Straße umgestaltet werden.  
 
Die Stadtverwaltung hat in einer aktuellen Stadtratsinformation verschiedene Varianten 
untersucht und vorgestellt. 
 
Als Gäste zu dem Thema begrüßen wir dazu Herrn Jörg Rehbaum, Beigeordneter im 



 

 

Dezernat für Umwelt und Stadtentwicklung und Frau Anja Meiners, Mitarbeiterin 
Verkehrsplanung im Stadtplanungsamt. 
 
Frau Meiners stellt anhand einer Präsentation die bisher durchgeführten Untersuchungen 
vor, erläutert die jeweiligen Vor- und Nachteile. Im Ergebnis wird die Variante 4 als weitere 
Planungsgrundlage angesehen. Aus Kostengründen wurde jedoch bislang das Planungsbüro 
noch nicht zur weiteren Vertiefung der Planung einbezogen. 
 
Im Nachgang der Vorstellung der bisherigen Planungen durch Frau Meiners, stellt Norman 
Dreimann, Vorsitzender des ADFC Magdeburg, die Sicht des Fahrradvereins dar und plädiert 
auch für eine weitere Planung anhand Variante 4. 
 
Hier die Variante 4: 
 

 
 
Im Zuge der Diskussion wird sich gewünscht, dass es u.a. sichere Wegebeziehungen gibt, da 
die Straße auch für Schüler*innenverkehr genutzt wird, die Bäume erhalten bleiben, aber 
auch die MVB bzgl. der vorhandenen Buslinie in die weiteren Planungen mit einbezogen 
wird. Aber es wird auch angeregt folgende Punkte zu überprüfen: 
 



 

 

 
 

• Nutzung des Parkplatz Draisweg/Ecke Albert-Vater-Straße 

• Schaffung eines Parkhauses 

• Wie viele Stellplätze würden tatsächlich wegfallen bzw. nur noch zur Verfügung stehen 

• Nutzung vom Parkplatz EDEKA/REWE in den Nachtstunden 
 
Die Stadtverwaltung wird diese Punkte prüfen und dann informieren. Insgesamt wünschen 
sich die Anwesenden eine Verbesserung für alle Verkehrsteilnehmer und kritisieren auch das 
einzelne Punkte bereits angepackt hätten werden können. 
 
Jörg Rehbaum teilt am Ende der Diskussion mit, dass man in die GWA gerne wieder kommt, 
sobald die weiteren Überprüfungen und Planungen durchgeführt wurden. 
 
3.  Vorstellung und Abstimmung neuer Anträge zum GWA-Initiativfonds 
 

• Eine Mitarbeiterin der Kita Fridolin betragt für das Sommerfest am 29.06.2023 von 15 

bis 18 Uhr und für den Weihnachtsmarkt am 30.11.2023 von 15.30 Uhr bis 17.30 Uhr 

insgesamt 500,00 EUR. Die Veranstaltungen sind auch offen für jeden Bewohner im 

Stadtteil. Dem Antrag wurde mehrheitlich zugestimmt. 

Allgemeine Hinweise zum GWA-Initiativfonds: 

 

Alle Infos und der bei der Landeshauptstadt zu stellende Antrag auf Förderung ist auf der 

Internetseite der Stadt unter https://www.magdeburg.de/B%C3%BCrger-

Stadt/Verwaltung-Service/Gemeinwesenarbeit/ zu finden. Hier findet man auch Infos 

und Anträge zu eventuell geplanten Absperrungen und den dafür benötigten 

Absperrmaterialien. 

4. Weitere Stadtteil-Angelegenheiten 

Es gibt heute keine weiteren Themen. Hinweise und Anregungen können jederzeit an den 

Sprecherkreis per E-Mail gesendet werden. 

Stephan Bublitz bedankt sich daher bei allen Anwesenden für die sachliche und rege 

Diskussion, beendet die Sitzung und wünscht einen guten Heimweg. 

https://www.magdeburg.de/Bürger-Stadt/Verwaltung-Service/Gemeinwesenarbeit/
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